

## GRANADA



**Granada acoge a más de 200 expertos en medicina fetal y reproducción**

R. G. GRANADA

El Complejo Hospitalario Universitario de Granada ha reunido a más de 200 ginecólogos procedentes de toda Andalucía con el fin de compartir y actualizar conocimientos en diagnósticos y tratamientos en áreas de esta especialidad como son los trastornos hipertensivos en la gestación, la endometriosis o la reproducción humana. Este curso se ha desarrollado durante tres jornadas. En la primera de ellas se trataron temas relacionados con la hipertensión durante el embarazo, patologías asociadas o el recién nacido de madre hipertensa. Esta sesión concluyó con una conferencia a cargo del profesor de la University College London Hospitals, David Casagrande, sobre protocolo de la hipertensión gestacional.

La segunda parte se centró en distintos aspectos de la endometriosis, tales como el diagnóstico y marcadores, el tratamiento del dolor y las repercusiones psicológicas y sexuales, entre otros. Además, se presentaron cuatro casos clínicos sobre esta patología en mujeres con y sin deseos reproductivos inmediatos, tratamiento quirúrgico y síndrome adhesional.

La última jornada estuvo dedicada a la reproducción humana con temas como la actualización en fallo de implantación y aspectos clínicos y de laboratorio. Además, acogió la cuarta reunión de la Escuela Granadina de Reproducción Asistida.

La mayoría de residentes realiza su formación obligatoria especializada en centros públicos.

## El descenso de plazas MIR impedirá que todos los médicos realicen su periodo formativo

● El Ministerio reduce la oferta mientras que de las facultades salen cada vez más alumnos titulados

S. V. GRANADA

Los expertos ya lo están advirtiendo. Con los importantes descensos de las plazas convocadas para la residencia de especialistas sanitarios (principalmente MIR, aunque también psicólogos, farmacéuticos, químicos, biólogos y radiofísicos), se llegarán, de no corregirse, a

que todos los egresados de las Facultades de Medicina no puedan realizar su periodo de formación especializada, que es obligatorio para poder ejercer en los servicios públicos sanitarios de España y Europa.

Según se advierte de los datos analizados por el centro de estudios del Sindicato Médico de Granada, ha habido un descenso notable de residentes entre las convocatorias de 2013 y la del 2014, descenso que se verá incrementado en la convocatoria actual, en la que tomarán posesión en mayo, ya que el número de plazas convocadas es ligeramente inferior. Se incrementarán las plazas de Química (3) y Radiofísica (1), mientras que disminuirán en Farmacia (14),

Biología (13), Psicología (3) y Medicina (47).

Según el estudio, se ha pasado de convocar por parte del Ministerio de Sanidad un total de 7.294 plazas para comenzar la formación en 2010 a 6.401 para comenzarla en la convocatoria de este año. Mientras, por otro lado está creciendo el número de egresados licenciados en Medicina o alguna de las otras especialidades que requieren de

**4.581**

Residentes. Andalucía es la segunda comunidad autónoma del país en número de residentes

## Casi la mitad de los pacientes con asma no están diagnosticados

La mayoría de las consultas son a demanda del paciente en lugar de ser programadas

R. G. GRANADA

Casi la mitad de los pacientes que padecen asma (un 48%) no tienen diagnosticada su patología. Así se desprende de un estudio realizado por especialistas de Neumosur, la sociedad científica que agrupa a los neumólogos del sur de España. El trabajo de investigación, elabora-

rado entre los más de 400 centros de salud de la comunidad autónoma andaluza, pone de manifiesto además que la asistencia de los facultativos se hace mayoritariamente a demanda del paciente y no programada (98,96% de las ocasiones). El 72,77% de los médicos de Atención Primaria que tratan a los pacientes son capaces de realizar el diagnóstico aunque tan sólo el 54,6% lo hace siguiendo las guías de tratamiento.

Respecto al tratamiento, en el 60,67% de las ocasiones nadie realiza adiestramiento del paciente en el manejo de inhaladores.



La detección es fundamental

programa de residencia) por los incrementos de plazas y de facultades de los últimos años que tras seis años de formación universitaria terminan sus estudios. Así, mientras cada vez se sacan menos plazas para la formación, cada año salen más alumnos, por lo que desde el Sindicato Médico reclaman una "planificación responsable" para evitar que se llegue a la falta de plazas para realizar la formación.

La inmensa mayoría de los facultativos residentes hacen su formación especializada por el sistema de residencia y en centros públicos (28.351, lo que supone el 97,6% del total), mientras en el sector privado realizan la residencia apenas el 1,1% (323 facultativos).

Por comunidades autónomas, Andalucía cuenta con 4.581 residentes (15% del total nacional), siendo la segunda comunidad en número tras Madrid (5.779), recoge el informe del sindicato granadino.

En cuanto a la titulación, el 93% son médicos, principalmente de especialidades médicas, seguidas de las quirúrgicas.

## El Ministerio reconoce dos proyectos de la Escuela Andaluza de Salud Pública

Se trata de la formación para la humanización del parto y la red contra el maltrato a las mujeres

R. G. GRANADA

La Escuela Andaluza de Salud Pública ha destacado esta semana en las I Jornadas de Buenas Prácticas del Sistema Nacional de Salud con el reconocimiento a sus proyectos 'Estrategia Formativa para la Humanización de la Atención

Perinatal' y 'Red de Formación contra el maltrato a las mujeres de Andalucía' (Red Formma), que han recibido el reconocimiento nacional.

El Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad ha acogido esta jornada en su primera edición, para la que ha contado con la participación de sociedades científicas y representantes de las comunidades autónomas, en la que se presentan experiencias implantadas en el Sistema Nacional de Salud (SNS) y consideradas como Buenas Prácticas, entre ellas las dos granadinas.